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須賀川市立小中一貫教育校 稲田学園 

保護者の皆様には、学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。 

アンケートについての結果がまとまりましたので、保護者の皆様にお知らせいたします。学校評

価アンケート結果をもとに稲田学園地域運営協議会委員の皆様に「学校関係者評価」をしていただ

きます。それらを参考にしながら、よりよい学校づくりに努めますとともに、小中一貫教育を更に

進展させていきたいと思います。今後とも保護者の皆様のご支援・ご協力をよろしくお願いいたし

ます。 

令和２年１２月 稲田学園 校長 小貫 崇明 

 

保護者アンケート            調査月：令和２年 12 月 アンケート回収率：176／185（ 95.1％） 

児童・生徒（５～９年）アンケート  調査月：令和２年 12 月 アンケート回収率：146／147（ 99.3％） 

教職員アンケート                  調査月：令和２年 12 月 アンケート回収率： 21／ 21（100.0％） 
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学校は、思いやりの心を大切にし、きまりを守って生活する子どもを育てようとしている。【豊かな心】

学校は、夢や目標を持って、進んで学習に取り組む子どもを育てようとしている。【確かな学力】

学校は、心と体を鍛え、最後まで粘り強く活動する子どもを育てようとしている。【たくましい心と体】

学校は、ふるさとを大切にし、希望を持って生活しようする子どもを育てようとしている。【キャリア・ふるさと】

学校は、わかりやすい授業に努め、基礎的・基本的な学習内容の定着を図っている。

学校は、児童生徒が「自ら学習に取り組み、共に学び合う授業づくり」に努めている。

学校は、児童・生徒の学習状況について、適切に評価している。

学校は、児童・生徒の家庭学習の充実（学習の習慣化づくり）に積極的に取り組んでいる。

学校は、体験活動や縦割り班活動等を通して、協調性・思いやりなどの社会性を身につけさせている。

学校は、児童生徒会活動や学級活動などの活動をとおして、自主性や実践力を育てている。

学校は、友達や相手を思いやり、命の尊さ・命を大切にする心を育てている。

学校は、健康（食育・保健・衛生）教育や体力づくりが進められている。

学校は、新型コロナ感染症予防に努め、コロナ禍のなか工夫して教育活動に取り組んでいる。

学校は、学校だより・学年だよりやホームページで情報発信に努めている。

学校は、保護者や地域住民との意思疎通に努めている。

学校は、保護者がＰＴＡ活動や参観日、学校行事等には積極的に参加できるように工夫している。

学校は、教育目標や教育方針をわかりやすく伝えている。

学校は、小中一貫教育の充実に向け、創意・工夫ある教育活動を行っている。

学校は、充実した学習、生活のために、施設・設備面での環境整備を十分に行っている。

学校は、緊急時や非常時の対応について明らかにし、保護者や地域と協力し、子どもの安全に配慮してい

る。

令和２年度 学校評価保護者アンケート結果 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ
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思いやりの心を大切にし、きまりを守って生活する子どもを育てようとしている。【豊かな心】

夢や目標を持って、進んで学習に取り組む子どもを育てようとしている。【確かな学力】

心と体を鍛え、最後まで粘り強く活動する子どもを育てようとしている。【たくましい心と体】

ふるさとを愛し、未来に向かって希望を持って生活しようする子どもを育てようとしている。【キャリア・ふるさ

と】

わかりやすい授業に努め、基礎的・基本的な学習内容の定着を図っている。

児童・生徒が「主体的で対話的な深い学び」できるよう指導の改善に努めている。

児童・生徒の学習状況について、適切に評価している。

児童・生徒の家庭学習の充実（学習の習慣化づくり）に積極的に取り組んでいる。

体験活動や縦割り班活動等を通して、協調性・思いやりなどの社会性を身につけさせている。

児童生徒会活動や学級活動などの活動をとおして、自主性や実践力を育てている。

友達や相手を思いやり、命の尊さ・命を大切にする心を育てている。

健康（食育・保健・衛生）教育や体力づくりが進められている。

新型コロナ感染症予防に努め、コロナ禍のなか工夫して教育活動に取り組んでいる。

学校だより・学年だよりやホームページで情報発信に努めている。

保護者や地域住民との意思疎通に努めている。

保護者がＰＴＡ活動や参観日、学校行事等には積極的に参加できるように工夫している。

教育目標や教育方針をわかりやすく伝えている。

小中一貫教育の充実に向け、創意・工夫ある教育活動を行っている。

充実した学習、生活のために、施設・設備面での環境整備を十分に行っている。

緊急時や非常時の対応について明らかにし、保護者や地域と協力し、子どもの安全に配慮している。

令和２年度 学校評価教職員アンケート結果 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ
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わたしは、思いやりの心を大切にし、きまりを守って生活している。【豊かな心】

わたしは、夢や目標を持って、進んで学習に取り組んでいる。【確かな学力】

わたしは、心と体を鍛え、最後まで粘り強く活動している。【たくましい心と体】

わたしは、ふるさとを愛し、未来に向かって希望を持って生活している。【キャリア・ふるさと】

先生は、わかりやすく教えてくれ、学習内容が理解できる。

先生は、わたしたちが積極的に話し合いながら学べるよう授業を工夫してくれている。

先生は、わたしのよいところをきちんと評価してくれている。

先生は、家庭でも進んで学習できるよう学習の仕方などについてアドバイスしてくる。

わたしは、体験活動や縦割り班活動や児童生徒会活動などに意欲的に取り組んでいる。

わたしは、友達を思いやり、命の尊さ・命を大切にしている。

わたしは、規則正しい生活を心がけ、健康に気を付け、進んで運動に取り組んでいる。

わたしは、新型コロナ感染症予防に努めながら、学校で友達と交流し学習や生活ができることが楽しい。

わたしは、学校であったことを家でよく話している。

学校の施設・設備は整っていて、楽しく勉強したり活動したりすることができる。

先生は、緊急時や非常時の対応についてわかりやすく教えてくれている。

令和２年度 学校生活アンケート結果（５～９年児童・生徒） Ａ Ｂ Ｃ Ｄ

＜考 察＞
保護者アンケート結果では、２０項目中１５項目でＡ（よくあてはまる）・Ｂ（あてはまる）と回答されたご家庭が９０％を超えており、令和２年度の学校

運営について肯定的に評価いただいていることが分かる。今年度は、新型コロナ感染症予防のため、学校行事の変更・中止や授業参観の中止を余儀なくされ、
保護者や地域住民の皆様との意思疎通の機会がなかなか持てず、学校の教育方針等をお伝えすることができなかったため、他の５項目が９０％に達しなかった
ものと推測する。ただ、この５項目もＡ（よくあてはまる）・（Ｂあてはまる）と回答されたご家庭が８５％を超え、コロナ禍のもとでの稲田学園の取組みを
評価いただいていることが分かる。
教職員アンケート結果では、２０項目中１９項目でＡ（よくあてはまる）・Ｂ（あてはまる）と回答した教職員が９０％を超えている。小中一貫教育校３年

目を迎え、教職員も自信を持って教育活動にあたっていることが分かる。しかし、「保護者・地域の皆様との意思疎通」や「行事・参観日等の実施」「教育方
針の周知」といった項目で、Ａ（よくあてはまる）との回答が少なく、点数化した評価では４点満点で３．１とやや低い結果となっている。教職員も各種行事
や授業参観などをとおしての保護者の皆様との懇談の機会や地域の皆様との活動や交流が減ったことについて、危惧していることが分かる。
５～９年生対象の児童・生徒アンケートでは、１５項目中１２項目でＡ（よくあてはまる）・Ｂ（あてはまる）と回答した児童生徒が９０％を超えている。

しかし、教育目標の「キャリア・ふるさと」については、８８．４％にとどまり、やはりコロナ禍の影響で６年・９年の修学旅行先が変更されたことや７・８
年職場体験の受け入れ先が限定されたこと、幼・小・中連携の「田植え・稲刈り」の活動や９年による松明づくりなどの体験・交流的な活動が中止されたこと
などが大きく影響しているものと思われる。また、「規則正しい生活、健康な生活」の項目が９０％に僅かに達せず、コロナ禍での生活で、過ごす時間が増加
し、運動不足になりがちなことを児童・生徒自身が感じていることが表れている。一方、「親子の会話」は、昨年の結果より数値が上がっており良い傾向にあ



令和２年度学校評価アンケートに係る学校に対する保護者からのご意見・ご希望 

稲田学園 
・ 休日、友達と遊べるところがないので、校庭や遊具で遊べるようにしてほしいです。お友達の

家やコンビニなどではなく、体をたくさん使えるように（近くに公園がないので）。ゲームの

時間が多くなり、外で思いっきり遊べる場所があるといいなと思います。 

（同様意見 ３件） 

⇒ ご意見ありがとうございます。休日につきましては、部活動や社会教育団体への校庭 

貸与がない限り、保護者の皆様の監督・責任のもと校庭で遊ばせていただいて構いませ 

ん。ただし、大きなけがや事故のないようにご指導・ご配慮をお願いいたします。なお、 

門扉は施錠しておりませんが、使用後は門扉を必ずお閉めください。 

 平日の放課後につきましては、他学年の授業や部活動で使用することもあり校庭及び 

遊具は利用できません。ご理解の程、よろしくお願いいたします。 

 

・ 滑り台やブランコなどのスペースを１・２年生だけではなく、他の学年も使える時間を使って

ほしい。 

⇒ ご意見ありがとうございます。遊具の設置状況、校庭使用時の児童・生徒の安全確保を 

第１に考えると平日の使用につきましては、１・２年生のみの使用に限るほかありませ 

ん。ただ、休日などはその限りではありません。小さなお子さんを優先させながら、保 

護者の方の監督下・責任において使用いただて構いません。なお、駐車場は他の団体が 

使用する場合もありますので、キッズパークから出ないよう十分なご配慮をお願いいた 

します。 

 

・ 運動会の際に、広い校庭で親が密になっていた。観覧席とビデオを撮影する場所を決めれば 

ある程度ソーシャルディスタンスを保てるのではないか。 

⇒ ご意見ありがとうございます。今年度の状況を振り返りますと、一部で密になってい 

 る場所も見られました。放送で幾度か呼びかけたのですが、なかなか難しいものがあり 

ます。今年度の反省をもとに、次年度の実施方法について検討してまいります。 

 

・ 今年はコロナ禍の中で、先生方も大変だと思います。行事として運動会はできてよかったと思

いますが、「同居家族のみの参加」としていましたが、市外の家族が来ている家庭もあり対策

がしっかりしていませんでした。 

 ⇒ ご意見ありがとうございます。本来ですと多くの皆様に観覧いただきたいところです 

  が、新型コロナウイルス感染症予防のため今回「同居家族のみ」と限定させていただきま 

した。観覧者名・健康チェックシートを受付に提出していただくなどして、確認しており 

ました。多くのご家庭の方には、趣旨をご理解いただきご協力いただきましたが、一部で 

そのような状況があったのは、学校としても残念です。今後も行事等を持つ場合は、チェ 

ック体制を改善するなどして、感染症予防には全力で努めてまいりますので、各ご家庭 

の更なるご協力をよろしくお願いいたします。 

 



・ 小学生が給食で中学生が弁当の日があるが、小中一貫教育校で、１つの給食室で作っていて同

じメニューなのだから、そんな日は中学生も給食にしていただきたい。 

⇒ ご意見ありがとうございます。７～９年生につきましては、学年ごとに行事（校外学 

習等）がある場合は弁当の日とし、それ以外の学年は給食を提供しております。ただ、中 

体連・新人戦・合奏祭・陸上大会・駅伝大会等、学年の中で校外に出かける生徒と残る生 

徒に分かれてしまう場合は、調理及び集金等に係る対応ができない状況です。ご不便を 

おかけしておりますが、ご理解とご協力の程よろしくお願いいたします。 

 

・ スクールカウンセラーや心の教室相談員の先生が来校しているが、生徒が話を聞いてもらい

たかったりしても周囲から「何かあるのかな。」とか思われそうで、相談できない生徒もいる

ので、その辺の配慮が必要だと思う。 

⇒ ご意見ありがとうございます。現在、本校ではスクールカウンセラーによる全員面談 

を実施するなどして、児童・生徒の悩みや不安な気持ちの把握に努めております。スクー 

ルカウンセラーや心の教室相談員が授業中や休み時間も校内を巡回し、困り感のある児 

童・生徒に対応しています。実際に児童・生徒が個別にスクールカウンセラーや心の教室 

相談員に相談している場面も多く見受けられます。直接、相談できない場合は、担任はも 

とより、養護教諭、教頭など、どの教職員に声をかけていただいても相談できる体制をと 

っております。また、周囲に分からないような時間・場所の設定も行っておりますので、 

何かありましたらいつでもご連絡いただければと思います。 

   

・ 参観日が１日もなく、最後の年なのでとても残念です。コロナ禍で仕方がないとは思いますが、

日にちを分ける等工夫してやっている学校もありました。せめて、保護者懇談会だけでもあれ

ば、いろいろ意見が言いやすかったと思います。（同様意見 ６件） 

⇒ ご意見ありがとうございます。難しい状況でしたので、実施を見合わせておりました。 

県内及び市内の感染状況にもよりますが、１月には、時間・人数をある程度制限しながら 

実施する予定です。また、２月には学級懇談会、ＰＴＡ役員全体会等も実施する予定です。 

 

・ コロナ以前より教職員の負担を減らすとの理由で家庭訪問もなくなりましたが、１年生や担

任がかわったクラスはあってもいいのではないでしょうか。希望者はやりますと言われても、 

教職員の負担を減らすと言われているのに希望するのも気が引けます。他にもなわとび記録

会や持久走記録会の見学もなくなり、親が学校での様子を知る場面が減ってしまい、悲しく思

います。親子活動等も全くないのが残念です。学校のことを子どもから話を聞いただけでは、

周りと上手くやれているのかなど不安なこともあり、学校の様子を見たり、先生と話したりす

ることで安心できることもあります。先生方も大変だなと思いますが、これ以上そういう機会

を減らさないでいただければとお願いしたいです。 

 ⇒ ご意見ありがとうございます。家庭訪問につきましては、実施方法について次年度以 

降検討していきたいと思います。 

今年度は、特に臨時休業期間が長く、教育課程も大幅な変更を余儀なくされ、また、児童・ 

生徒の健康管理・安全確保を最優先に取り組んでまいりました。したがいまして、児童・ 



生徒が多くの保護者と密な空間に一定時間いる状況をできるだけ回避しなければならず、 

昨年度とは違った形でさまざまな行事や活動を実施しております。全国・県内の感染状況 

を見ても、この状況が好転するには、まだまだ時間がかかるものと思います。 

 多くの保護者の方が一斉にという形で実施できる状況にはありませんが、ご要望があれ 

ば、授業の参観や教育相談など個別に対応してまいりますので、担任等へご連絡いただけ 

ればと思います。ご理解の程、よろしくお願いいたします。 

 

・ 学校のメールに関しての要望ですが、最近は全くメールがなく、何かあったときにきちんと届

くのか不安です。１～２カ月に１回くらいでもいいので、届くかどうかの確認のメールを送信

していただけたらいいなと思いました。 

⇒ ご意見ありがとうございます。メールにつきましては、あくまで緊急時に一斉に内容を 

お伝えすることを目的としたものです。幸いにも、今年度はこれまで不審者情報やクマ・ 

イノシシの出没情報もなく、そのためメールの一斉配信も減っております。また、お弁当 

の日等につきましては、事前にプリント等でお知らせいたしておりますので、児童・生徒 

の自主性を育て、ご家庭での親子のコミュニケーションを深めるためにも、緊急時以外の 

メール配信は行いません。ご理解の程、よろしくお願いいたします。なお、テスト配信に 

ついては、検討させていただきます。 

 

・ ホームページの更新が遅くなったような気がします。下校時刻の変更が子どもを通してなの

で、メールやホームページで知らせてほしい。 

⇒ ご意見ありがとうございます。事前に下校時刻の変更がお伝え出来ない場合には、メー 

ル及びホームページでお知らせいたします。また、ホームページにつきましては、即時性が 

必要なものにつきましては、できるだけ早くお伝えしますが、それ以外のものや他の業務 

に支障が出る場合には、更新に時間がかかる場合もあります。ご理解の程、よろしくお願い 

いたします。 

 

・ 今年の夏休みは短かったのに、９年生の宿題（特に作文）がいくつもあり大変そうでした。受

験勉強もあるので、もっと少なくてもよいのでは。 

⇒ ご意見ありがとうございます。休みの期間が短くなったこと、生徒の負担、学力の維持・ 

向上等、総合的に判断して学年で課題を設定しました。計画的に取り組めば、十分こなせる 

内容として課題を出しております。個人差もあり負担感のある生徒もいたかもしれません 

が、困難な状況を乗り越えること、頑張る力を育てることもこれからの人生で大切になる 

かと思います。ご理解の程、よろしくお願いいたします。 

 

・ 秋華祭が開催され、見に行くことができて本当に良かったです。しかし、リモートでは音楽や

言葉がほとんど聞き取れなかったので残念でした。 

⇒ ご意見ありがとうございます。初めての試みでしたので、音響面で満足いただけるもの 

となりませんでした。金額的・時間的な余裕のないなかでの実施でしたので、次回このよう 

な形をとる場合は、少しでも改善できるよう準備を進めてまいりたいと思います。 



・ 中学生の言葉遣いが良くないと聞くことが多いです。敬語が使えないまま社会人になってし

まいそうで、大変心配です。上下関係（特に先生に対して）をもっと厳しく、中学生らしい態

度で学校生活を送れるようにする必要があると思います。（もちろん家庭での協力も） 

⇒ ご意見ありがとうございます。言葉遣いについては、学校でも機会あるごとに指導して 

おりますが、特に、授業以外の場面で正しい言葉遣いができなかったり、敬語を正しく使え 

なかったりする生徒が見られます。授業やその他の場面で、今後も繰り返し指導してまい 

りますが、ご指摘の通りご家庭の協力も大切となってまいります。学校と家庭が連携して 

言語環境を整えてまいりたいと思いますので、ご協力をぜひお願いいたします。 

 

・ コロナ感染予防のためとはいえ、行事が減ってしまい、もう少し子どもの学校での様子が分か

るよう努めてほしい。（同様意見 １件） 

⇒ ご意見ありがとうございます。コロナ感染予防対策をしながら、できる範囲で実施して 

いるのが実情です。児童・生徒の安全を第一に考えておりますし、臨時休業の期間も長かっ 

たので、どうしても変更・削減せざるを得ません。今後も可能な範囲で、実施場所や方法・ 

内容を工夫しながら行事を実施してまいります。ご理解の程、よろしくお願いいたします。 

 

・ コロナで学校行事がなくなり、子どもの成長を見ることがないので、学年別に体育館などを利

用して、例えば親子のドッチボールやバレーボールなどやるのもよいと思います。（密集を避

けるため、学年ごとに時間をずらすなどして行えると思う。） 

⇒ ご意見ありがとうございます。お子さんの成長をなかなかお見せできないこと、心苦し 

く思っております。現段階でも、県内で多くの感染者が出ており、全国的にみると学校での 

感染拡大も見られる状況になっています。１月に授業参観を実施し、短時間ではあります 

が、児童・生徒の学びの様子などをご覧いただければと思います。学校としても１日も早く 

通常の学校運営が可能となるよう願ってやみません。大変貴重なご意見ありがとうござい 

ました。 

 

・ МＹ弁当の日は、夏休み・冬休み、または土・日・祝日などに行ってほしい。食育のためとは

いえ、平日にする必要はないと思う。 

⇒ ご意見ありがとうございます。平日のお忙しい時間にＭＹ弁当をお願いしていること、 

たいへん心苦しくも思います。ただ、児童・生徒の感想を見ると、平日だからこそ保護者の 

方の苦労や愛情を感じることもできているのだなと感じる文面も多く寄せられております。 

各ご家庭でできる範囲で結構ですので、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 

 

・ 松明あかしがなくなってしまったのが、一番悔やまれるところです。どんな形でもよいので、

９年生に思い出を作ってあげたいなと思いました。 

⇒ ご意見ありがとうございます。松明あかしにつきましては、本当に残念に思います。松明 

づくり協力隊の方々からも非常に残念であるとの声が寄せられています。受験等もありな 

かなか時間の取れない９年生ですが、様々な活動を通して、この稲田学園でのよき思い出 

を作ってもらえればと願っております。 



・ 小中一貫教育校とはいえ、小学生の卒業式はあってほしい。小学生と中学生では違う。1つの

区切りとしてあっていいと思う。 

⇒ ご意見ありがとうございます。学校としても、１つの区切りは必要ではないかと考えて 

おります。名称や内容につい 

て今後検討し、区切りの儀式的な行事ができるよう考えてま 

いります。 

 

・ いつもお世話になっております。学校で何かトラブルがあった場合は、できれば連絡帳ではな

く、電話連絡いただけるとありがたいです。 

⇒ ご意見ありがとうございます。児童・生徒間のトラブルなどにつきましては、できるだけ 

その日のうちに電話で保護者の皆様にお伝えするようにしております。その他、準備物や 

未提出物が続く場合など個人のことについては、連絡帳にてお知らせする場合もあります。 

 

・ 子どもと先生、子ども同士などのコミュニケーションが不足に感じます。相手に伝えることや

人の前での発言ができているのかと感じます。学年やクラスなどで今以上に取り入れていた

だきたいと思います。 

⇒ ご意見ありがとうございます。子ども達のコミュニケーション力については、学校でも 

同じように感じております。ＳＮＳによるコミュニケーションツールの発達に伴い、自分 

の気持ちを言葉で相手に直接伝える能力や友達の考えから自分の考えを見つめ直す力の育 

成が必要と感じております。本校では、講師を招き授業研究会を開いたり、教師同士が互 

いの授業を見学し協議したりして、子ども達の表現力・コミュニケーション力の育成に努 

めているところです。児童・生徒の長時間にわたるゲームやユーチューブ視聴、就寝時刻の 

深夜化も課題となっています。ご家庭でも、家族の時間を増やすなどしてコミュニケーシ 

ョン力の育成にご協力いただければと思います。 

 

・ 本来なら４月の授業参観・ＰＴＡ総会時の資料としていただける年間予定表を学校再開時に

配付していただけるとありがたいです。いつ参観日なのかが分からなくて・・・。冬休み等の

日程も変更になっていて大変だとは思いますが・・・。 

⇒ ご意見ありがとうございます。年間行事予定については、ＰＴＡ総会が実施できません 

でしたので、総会要項に添付する形で後日配付させていただきました。年間計画通り実施 

できずご迷惑をおかけいたしておりますこと、申し訳なく思います。このような状況下で 

はありますが、児童・生徒の健康・安全を最優先に、できる範囲でできることを実施しよう 

と努力しているところです。今後も変更・中止等でご迷惑をおかけすることと思いますが 

が、ご協力の程よろしくお願いいたします。 

 

・ 宿題（自主学習の量）が少ないかなと思い、心配になります。稲田の学力のレベルをもっと上

げてほしいです。 

⇒ ご意見ありがとうございます。自主学習の量については、学年の発達段階や他の宿題の 

量に配慮して、負担過重にならないよう各担任や教科担当の判断で出しております。自主 



学習につきましては、自ら家庭学習に進んで取り組めるよう出しておりますので、お子さ 

んの宿題へ取り組む様子をご覧いただき、ページを増やすなど自主学習に積極的に取り組 

ませていただいてもかまいません。ただ、個人差もありますので、一律増やすのも難しい 

ところです。学力向上につきましては、学校でも課題としているところです。授業の充実 

を柱に、今後も様々な方策を考えてまいりたいと思います。 

 

・ 下校中の稲方面に向かう中学生がヘルメットのベルトをしないで自転車に乗っているところ

をよく見かけます。以前、ノーヘルの女子生徒も見かけました。事故があったら怖いです。 

⇒ ご意見ありがとうございます。学校でも職員が見かけたり情報が寄せられたりした際に 

は、校内で指導するとともに保護者の方にも連絡するなどして事故防止に向けて連携を図 

っています。児童・生徒の安全を最優先に指導してまいりますので、今後も見かけたりした 

際には、ご連絡いただければ助かります。 

 

・ 今年度は、コロナの影響があるので仕方がないと思いますが、あまりにも学校からの連絡がギ

リギリだったり、なかったりするので少し困りました。 

⇒ ご意見ありがとうございます。具体的にどんな内容でお困りなのかわかりませんが、ご 

指摘のように今年度は、行事や活動面でいろいろな変更が余儀なくされております。その 

ため学校や学級からの連絡も例年より遅れがちになっていること、心よりお詫び申し上げ 

ます。今後もコロナ禍の中での教育活動となりますが、できるだけご迷惑をおかけしない 

よう早めの連絡を心がけてまいりたいと思います。 

 

・ 少子化の中ではありますが、子ども達が選択できる活動やスポーツが少ないように思います。 

部活動を増やすのは難しいと思いますが、男女共通の部活動があってもよいのではないでし

ょうか。 

⇒ ご意見ありがとうございます。部活動につきましては、生徒の志向の変化・多様化、クラ 

ブチーム参加生徒の扱い等、指導者の数の問題など、校内でも毎年検討しております。次年 

度につきましても、今後検討を重ね編制してまいります。 

 

・ 稲田学園として他校に自慢できるような歴史を作ってほしい。 

⇒ ご意見ありがとうございます。令和３年４月より法規上も１つの学校「須賀川市立義務 

教育学校 稲田学園」となります。これまでの稲田小学校そして稲田中学校、そして小中 

一貫教育校稲田学園の伝統を引き継ぎつつ、保護者の皆様、地域の皆様とともに新たな歴 

史を刻んでまいりたいと思います。義務教育学校のよさを最大限に生かせるよう努力して 

参ります。皆様方のより一層のご理解とご協力をお願いいたします。 

 

・ 学校周辺と通学路に街灯が少ないので、増やしてほしいです。 

 ⇒ ご意見ありがとうございます。校地内ですと学校から要望として市教育委員会に要望 

を出すことができますが、学校周辺及び通学路となりますと区長会や明るいまちづくり 

の会稲田支会（事務局は公民館）等の関係団体をから市や県などへ陳情していただくこ 



ととなります。学校でも関係団体にお願いしたいと思いますが、地域住民の皆様からぜ 

ひ関係団体の皆様にお願いしていただけるとたいへん助かります。 

 

・ 学校経営とは関係ないと思いますが、先生たちは子どもの気持ちをもう少し大切にしてほし

い。 

 ⇒ ご意見ありがとうございます。子ども達の心に寄り添いながら指導・支援することを 

基本として教育活動を行っておりますが、コミュニケーション不足などで子ども達に誤 

解を与えてしまっていることもあることも承知しております。現在、多くの職員が関わ 

ることで、その解消や防止に努めているところです。今後、保護者の皆様との連携をより 

密にして、子ども達の気持ちに寄り添いながら教育活動を行ってまいりますので、何か 

ありましたら些細なことでもご連絡いただければと思います。 

 

・ お世話になっております。小中一貫教育校となり９年間のトータルサポートができ、とても良

い環境だと思います。しかし、中学生と小学生の授業時間が違うのかわかりませんが、小学生

の騒音で授業に集中できないと聞いています。せめてテスト期間中だけでも騒音問題がなく

なってほしいと思います。 

 ⇒ ご意見ありがとうございます。授業時間が１～６年は４５分間、７～９年は５０分と 

なっておりますので、休み時間に昇降口から校庭に出ていく１～６年生の声が中校舎 

と北校舎の間で響き、うるさいと感じる７～９年生がいたと聞いております。テスト 

期間中は、テスト実施中であるので静かにするよう指導し、掲示もしておりますが徹 

底されないようです。今後も７～９年生の迷惑にならないように繰り返し指導してい 

きたいと思います。お子さんの声を届けていただきありがとうございました。 

 

・ 入学に際して、靴下の色や丈、女子は制服の下に運動着を着るなど細かなところが分からず苦

労したので、入学のためのしおりが欲しかった。 

⇒ ご意見ありがとうございます。生徒には、決まりとして伝えておりましたが、保護者 

の方にはお知らせしておりませんでした。ご指摘のように、プリント等でより具体的に 

わかりやすく保護者の方にもお伝えするよう改善してまいります。 

 

・ 朝、校長先生が門のところなどで立っているとき子ども達に笑顔で手を振っているのを見る

と、朝から気分がいいです。自分も少し見習おうと思います。 

 

・ 毎朝、子ども達のために横断歩道にいてくださり感謝しています。ありがとうございます。 

 

・ 新型コロナの影響で修学旅行に行けなくなった学校もある中で、先生の迅速な対応のお陰で

旅行に行け、とても良い記念となったと思っています。いろいろな負担が軽減されていないの

に、手厚い対応に感謝しております。（同様意見 １件） 

 

・ 今年度は、コロナ禍の中、先生方も工夫してくださり行事を行ってくれたことに大変感謝して



おります。子ども達も密を避けながら学校生活を楽しんでおりました。担任の先生とも、先日

の面談で初めてお会いし、お話をさせていただき、子どもの学校での生活を教えていただき、

貴重な時間をありがとうございました。 

 

・ コロナ禍で大変な中、秋華祭でリモートや観客の入れ替えなど、密にならないよう工夫されて

いてよかった。（同様意見 １件） 

 

・ 今年の運動会、半日だけでしたが子ども達の頑張る姿を見ることができて、本当に良かったで

す。今年はできないのでは・・・と半分あきらめていたので、開催していただきありがとうご

ざいました。 

 

・ 感染症予防に対して、いろいろな配慮をしていただき、とても有難く思います。 

（同様意見 １件） 

 

・ コロナ禍の中、様々な対策をして、毎日の授業や行事を行っていただいていることに感謝いた

します。 

 

・ コロナ禍で学校に行く機会は減りましたが、学校だより「稲雲」を以前よりじっくり読むよう

になりました。毎号、楽しみにしています。 

 

・ 部活動では、先生に熱心に指導していただいて感謝します。 


